
Ortsbeirat Kirchditmold 

 documenta-Stadt 
  

Niederschrift 
 

über die 15. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Kirchditmold am 

Mittwoch, 24.10.2007, 20.00 Uhr 
im Saal, Gaststätte "Zum Berggarten", Kassel 

 
 
Anwesende: Siehe Anwesenheitsliste 
 
 
Tagesordnung: 
 
 

1. Planungsstand Schloßäckerstraße 
 
 

2. Hortsituation Grundschule Kirchditmold 
 
 

3. Bushaltestelle Bardelebenstraße 
 
 

4. Mitteilungen 
 

 
 
Die Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr.  
 
Sie begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Gegen die Niederschrift der 14. öffentlichen Sitzung werden keine Einwände 
erhoben. 
 
Die verlesene Tagesordnung wird gebilligt.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt, in der jedoch 
keine Anliegen vorgetragen werden. 
 
 
 
1. Planungsstand Schloßäckerstraße 
 
 
Die Ortsvorsteherin erläutert kurz, aus welchen Gründen dieses Thema in der 
heutigen Tagesordnung aufgenommen wurde. Sie begrüßt Herrn Waldmann, 
Anwohner der Schloßäckerstraße und erteilt ihm das Wort. 
Herr Waldmann berichtet von der Information des Magistrats vom 04.09.2007, in der 
den Anwohnern einer vorläufiger Entwurf für eine geplante Bebauung der 
Schloßäckerstraße entlang des Bahndammes mit Einzel- und Doppelhaushälften 
vorgelegt wurde. Das relativ naturnahe Baugebiet wird derzeit von den Anwohnern 
als Grün-, Frei- und Spielfläche genutzt und gilt als „grüne Lunge“ in diesem 
Wohngebiet. Herr Waldmann informiert weiter über eine stattgefundene Sitzung 
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einer Bürgerinitiative in der Kritikpunkte für diese geplante Bebauung gesammelt 
wurden und in der heutigen Sitzung von ihm vorgetragen werden. 
Nach Abschluss seiner Ausführungen bittet Herr Waldmann um sachliche 
Unterstützung des Ortsbeirates und im Vorfeld der Bebauung um Beteiligung der 
Bürger. 
 
Frau Boczkowski informiert, dass die genannte Bebauungsplanung lediglich ein 
Vorentwurf ist. Die Offenlegung einer ausführlichen Bauplanung ist vom Magistrat 
im Frühjahr 2008 geplant. 
Der Ortsbeirat erhält Gelegenheit zur ausführlichen Diskussion und Nachfrage. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder formulieren folgenden Beschluss: 
 
„ Der Ortsbeirat Kirchditmold bittet bei der geplanten Bebauung der 
Schloßäckerstraße um rechtzeitige Beteiligung. 
Die Bebauungsdichte soll gering gehalten werden, um ausreichende Bewegungs- und 
Freiflächen im Interesse von Kindern und Jugendlichen zu wahren.  
Der Ortsbeirat bittet um Sicherstellung, dass bestehende Straßen künftig keine 
Durchgangsstraßen werden. 
Eine rechtzeitige Beteiligung der Bürger, unter Berücksichtigung der besonderen 
Interessen von Kindern, Jugendlichen und Älteren, muss gewährleistet sein.“ 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
2. Hortsituation Grundschule Kirchditmold 
 
 
Die Ortsvorsteherin führt kurz in den Tagesordnungspunkt ein, mit dem sich der 
Ortsbeirat bereits im Frühjahr 2007 beschäftigt hat aufgrund der Bedarfsmeldungen 
durch diesjährige Schulanfänger.  
Frau Odenthal, als Elternvertreterin des “Verein betreute Grundschule Kirchditmold 
e. V.” Sowie Frau Subotka als Leiterin des Hortes sind  in der heutigen Sitzung 
erschienen und erläutern die aktuelle Situation. Der Hort hat auch für die 
kommenden Schuljahre zusätzlichen Raumbedarf. Hier besteht ein Konflikt mit der 
Interessenlage der Grundschule Kirchditmold, die ebenfalls von dem Engpass der 
Räumlichkeiten betroffen ist. Frau Odenthal sucht eine mittel- bis langfristige Lösung 
um den künftigen Betreuungsbedarf der Kinder für die nächsten Jahre sicherstellen 
zu können. 
 
Nach ausführlicher Behandlung und Diskussion des Themas unter Beteiligung der 
erschienenen Bürgerinnen und Bürger stellt Ortsbeiratsmitglied Flux folgenden  
 
Antrag: 
„Beendigung der inhaltlichen Diskussion zu diesem Tagesordnungspunkt in der 
heutigen Ortsbeiratssitzung.“ 
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A: Der Ortsbeirat sagt der Vertreterin des “Verein betreute Grundschule Kirchditmold 
e. V.  des Hortes seine Unterstützung zu und schlägt einen „Runden Tisch“ mit 
Vertretern des Hortes, der Grundschule Kirchditmold, dem Ortsbeirat sowie dem 
Staatlichen Schulamt vor. 
 
Abstimmungsergebnis: Angenommen bei 6 Ja-Stimme(n), 1 Nein-Stimme(n), 2  
Enthaltung(en) 
 
 
3. Bushaltestelle Badelebenstraße 
 
 
Die Ortsvorsteherin verweist auf ein eine zwischenzeitlich stattgefundene 
Ortsbegehung bezüglich der Bushaltestelle Bardelebenstraße. Der Haltestellenbereich 
in Richtung Wolfhager Straße ist dort noch nicht niederflurgerecht ausgebaut. Eine 
Realisierung des Umbaues ist in den nächsten 3 – 4 Jahren geplant.  Zwischenzeitlich 
hat der Seniorenbeirat mit der Kasseler Verkehrs-Gesellschaft schriftlich Kontakt 
aufgenommen und die Haltestellensituation im betroffenen Stadtquartier geschildert 
in der besonders ältere und behinderte Menschen von diesem barrierefreien Ausbau 
profitieren würden. Der Seniorenbeirat bittet in diesem Schreiben um 
Berücksichtigung des Ausbaues zur nächstfolgenden Bauplanung.  
Der Behindertenbeirat plädiert ebenfalls für einen schnellen Ausbau. 
 
Nach kurzer Diskussion formuliert der Ortsbeirat folgenden Beschluss: 
 
„Der Ortsbeirat Kirchditmold fordert den Magistrat auf, den barrierefreien Umbau 
der Bushaltestelle Bardelebenstraße vorzuziehen und möglichst bald umzusetzen.“ 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
4. Mitteilungen 
 
 
1. Information von Ortsbeiratsmitglied Flux, bezugnehmend auf ein Gespräch mit 

Herrn Petruch vom Straßenverkehrsmt . Eine Erneuerung der Fahrbahnmarkierung 
Schanzenstasse zwischen Hessenschanze und Stahlbergstraße, z.B. Ergänzung 
durch reflektierende Nagelreihen, kann zur Zeit nicht durchgeführt werden.  

2. Ortsbeiratsmitglied Ramdohr gibt den Ortsbeiratsmitgliedern das 
Antwortschreiben des Magistrats zu seiner Fragestellung in der 
Stadtverordnetenversammlung, „Wann die RegioTram-Haltestelle Jungfernkopf in 
Betrieb genommen wird“? 

3. Information der Ortsvorsteherin: Einweihung des Sara-Nußbaum-Platz 
voraussichtlich im Frühjahr 2008. 

4. Bericht der Ortsvorsteherin von der Ortsbegehung mit Vertretern des 
Ordnungsamtes, des Bauhofs und des Straßenverkehrsamtes zwecks Besichtigung 
der möglichen Standorte für eine geschwindigkeitsregulierende Blinkanlage. Die 
vom Ortsbeirat vorgeschlagenen Standorte, können mit der versehen werden. Die 
Anlage muss neu beschafft werden.  
A: Hierzu Terminverabredung mit dem Kirchenvorstand durch Ortsbeiratsmitglied 
Alcamo um die betreffende Anlage auszuwählen. 

5. Nächste Sitzungen: 28.11.2007  
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Die Ortsvorsteherin schließt die Sitzung. 
 
Ende der Sitzung:  21.45 Uhr 
 
 
 
 
Judith Boczkowski Astrid Uhde-Wimmel 
Ortsvorsteherin Schriftführerin 
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